



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE JUNIO DE 1784.

Constantinopla 26 de Abril.

Mr. Bulgakow Enviado extraordinario de la Emperatriz de Rusia ha cangeado con los Plenipotenciarios de la Puerta Otomana las ratificaciones de la cesion de Criméa, ajustada en 28 de Diciembre del año último: de manera que este importante asunto queda para siempre transigido, la paz afirmada, y restablecidas la buena armonía y amistad entre ámbos Imperios.

Quando nos lisongeábamos que esta paz contribuyese á mantener la tranquilidad pública en los vastos dominios sumisos al Sultan, nuestros enemigos jurados los Persas hacen nuevas irrupciones, procurando á todo precio apoderarse de Basora, para lo qual dieron un asalto furioso á dicha fortaleza, de donde fueron rechazados con gran pérdida; pero aseguran que su ejército se aumentará en breve con un refuerzo poderoso de tropas, acaudilladas por el Sofí en persona; cuyos Oficiales Generales harán varias diversiones por otras partes. Dichos Persas hacen la guerra con suma crueldad, y su xefe está sediento de sangre. Así lo acredita el haber sido por orden suya devastado y reducido á cenizas quanto habia en los contornos de la mencionada Plaza y de la de Bagdad.

El Gran Visir providencia intrépidamente lo mas conveniente al remedio de estos daños; y sin tomar ni un instante de sosiego ha aumentado con diligencia las fortificaciones de Oczakow, donde tenia ya ántes una numerosa guarnicion. Ocúpase tambien este vigilante Ministro en otro proyecto de no menor entidad, qual es establecer en el Estrecho de los Dardanelos fuerzas suficientemente respetables para preservarlo de todo insulto. Se acaban igualmente de guarnecer con buena artillería los castillos y plazas fronterizas. Por último trata de construir en uno de los puertos de Albania un almacen de pertrechos

chos navales, y mantener siempre pronta en el mismo una esquadra capaz de tener en sujecion á aquellos habitantes y de reprimir á los Montenegrinos sublevados de unos 3 meses á esta parte: finalmente de poner en razon á los piratas Berberiscos en caso que quieran insultar la bandera de las dos Cortes Imperiales ó apresar navios mercantes, sean Austriacos, sean Rusos.

Stockolmo 28 de Abril.

Los Estados del Reyno juntos en esta Capital en 1779 concedieron entera libertad de conciencia; y el año de 81 permitió el Rey á los Católicos el libre exercicio de su Religion, de que habian estado privados mas de 250 años, es á saber desde el reinado de Gustavo Vasa, sin tener durante esta larga temporada otro recurso que el que les ofrecian las capillas particulares de los Ministros de Potencias católicas. El actual Papa instruido de esta feliz revolucion envió aquí al Sr. Pasqual Oster, Doctor en teología de la Diócesis de Metz con carácter de Vicario Apóstolico. Llegó este sugeto á fines de Julio del año pasado con carta del Sumo Pontífice para el Rey, á quien se presentó, y obtuvo se le expidieran en 15 de Setiembre *Letras-patentes*, en virtud de las cuales S. M. le conferia la direccion de los negocios espirituales de los Católicos del Reyno. A principios de Febrero último convocó el nuevo Pastor á todos los fieles de su comunión establecidos en esta Ciudad para participarles los plenos poderes, que habia recibido del Papa, y la Real Cédula. Eligiéronse en la asamblea 4 Superintendentes para ayudarle y cuidar en su compañía de la construccion de una Iglesia. Mientras se finaliza esta ha venido el Monarca en conceder á los Católicos para el exercicio de su culto un salón de las casas consistoriales sitas en la plaza de Soder-Malm. El dia de Pasqua se hizo la dedicacion de esta Capilla, asistiendo al Vicario Apóstolico en dicha funcion los Sres. Ibarram y Dahmin, Eclesiásticos empleados como Capellanes de las Embaxadas de España y Viena, los dos únicos Sacerdotes Católicos que hay aquí. Celebróse Misa por primera vez cantándola la Música de la Real Capilla. El Duque de Sudermania, hermano del Rey, quiso asistir á esta solemnidad, siguiendo su exemplo multitud de personas de distincion; y el pan bendito fué repartido por la Condesa de Wrede Señora de honor de la Reyna.

Copenhague 15 de Mayo.

Los Sres. Federico Christiano Rosencranz y Andres Pedro Conde de Bernstorff (á quien llaman aquí algunos el *Maurepas de Dinamarca*) ámbos Ministros de Estado y Consejeros privados, acaban de ser promovidos á Secretarios; el primero de la Guerra para el Departamento de Marina, y el segundo de los negocios extrangeros, y al mismo tiempo Presidente de la Real Cancillería Alemana.

Aquí corre una noticia, que necesita confirmacion, es á saber que en breve se dexarán ver sobre nuestras costas 3 esquadras, una Rusa, otra Francesa y la tercera Inglesa. Sea lo que fuese de la certidumbre de esta especie extraña, el Vice Almirante Fontenay, nombrado Comandante de la esquadra Danesa, que se apresta actualmente en los astilleros de esta Monarquía, enarbolará quanto ántes su pabellon á bordo del navio de línea la Justicia.

De pocos dias á esta parte ha despachado seguidamente nuestra Corte dos correos á la de Petersburgo.

Viena 19 de Mayo.

Acaba el Emperador de hacer en sus exércitos una promocion de 8 Tenientes Generales, 9 Mayores Generales, 7 Coronales, 9 Tenientes Coronales y 8 Sargentos mayores.

Escriben de Semlin que llegaban de continuo allí muchos comerciantes Turcos á hacer compras y acopios quantiosos así de frutos como de mercancías.

El camino reciénabierto desde Borgau de Transilvania hasta Dorna en Bucovia, en el qual prosigue trabajando incesantemente multitud de jornaleros, será hermoso y comodísimo. De él se espera sacar grandes ventajas para el comercio recíproco así de ámbas Provincias como de los demas países hereditarios.

A esta Capital y á otras muchas Ciudades inmediatas llegan casi diariamente familias del Imperio buscando establecimiento en los Estados ó dominios hereditarios del Emperador; y se las envia, unas á Hungría y otras á Polonia, asegurándolas 2 florines diarios hasta la llegada á sus respectivos destinos, donde S. M. I. las hará asignar casas, tierras, ganado, aperos de labranza y otros utensilios é instrumentos necesarios. Obsérvase que desde los desastres ocasionados en dicho distrito del Imperio por las avenidas de los

los rios son mucho mas freqüentes y numerosas las emigraciones.

Una carta de Oberwinter refiere que trabajando cerca de Unkelstein en reparar la calzada Electoral de Francfort del Mein , muy maltratada por las últimas inundaciones , se hallaron 4 columnas , al parecer Romanas con inscripciones casi enteramente borradas. Sin embargo , por lo que se ha podido rastrear y descifrar se viene en conocimiento de que una de dichas columnas fué erigida en honor de Hércules.

Los alumnos de la Academia ó Colegio de Buda se prevenian á fines de Abril , con arreglo á las órdenes Imperiales , para salir del castillo Real , que ocupaban , y transferirse con su Director y Profesores á Presburgo , donde deben continuar el curso de sus estudios desde mediados del presente mes. Inmediatamente que se verifique su salida se trabajará en componer y repartir la casa , que dexan , con proporcion á su nuevo destino , que es alojar varias Secretarías ú Oficinas , que se trasladarán allí á fines del mes próximo.

En todos los pueblos de Galitzia y Lodomeria van á establecer escuelas gratuitas á expensas de los Ayuntamientos ó con los caudales públicos de los Gremios ó del Soberano, donde sea necesario su socorro. Al mismo tiempo se ha prohibido á los vasallos de aquellos dos Reynos enviar á criar sus hijos fuera del pais ; encargando á los Capitanes de Circulos y á las tropas , que guarnecen las fronteras , no dexen pasar jóven alguno sin competentes pasáportes.

Lóndres 25 de Mayo.

Quando los Comunes eligieron á su Orador fué el Marques de Graham quien propuso recáyese la eleccion sobre el Sr. Cornwall , á cuyo favor estuvieron únanimemente todos los votantes , llegando Mr. Fox á decir que miraba la eleccion de este sugeto como el presagio mas favorable de los sucesos de la actual sesion parlamentaria. Asimismo el Canciller manifestó al declarar la Real aprobacion de este nombramiento que S. M. tenia plena confianza en los talentos é integridad del electo. Este habló dando gracias al Rey y á sus electores, solicitando indulgencia para sí , y reclamando á favor de los Comunes , á quienes presidia , el goce de todos sus privilegios, especialmente el de tener siempre libre acceso á los pies del trono ; lo qual logró le prometiese el mismo Soberano por el

órgano del propio Canciller. Así el Orador como los demas Vocales de la Cámara baja van prestando el acostumbrado juramento. El Príncipe de Gales hizo el 19 el suyo para tomar asiento en la Cámara alta, hasta donde fué escoltado por un piquete de Guardias, que le acompañó hasta la puerta de la sala de las juntas en el palacio de Westminster; y despues de practicar las formalidades acostumbradas se volvió en su coche á Carleton-House. Va confirmándose que el partido de Fox tiene á su favor 180 votos contra 380, y los individuos de ámbos disputaron ayer entre sí con tanto ardor que mas de 20 de cada faccion tuvieron que salir ántes de recogerse los votos. Sale, pues, esta vez á campaña el partido de la oposicion con mayor número de parciales del que nunca ha tenido al principio de la abertura del Parlamento. Hasta ahora en la Cámara de los Comunes solo se ha tratado sobre la legitimidad de la eleccion de Westminster; acerca de la qual hubo largos y reñidos debates; pero aun no se ha decidido cosa alguna. Mr. Dundas ha tomado á su cargo presentar á la asamblea el nuevo *Bill* de la India, que es un mixto del suyo antiguo y del de Mr. Pitt, reduciéndose las principales cláusulas á que haya un Secretario de Estado destinado particularmente al manejo y despacho de los negocios de la India; y que en nada se acceda á las pretensiones ni providencias del Gobernador general de los establecimientos Ingleses en aquel pais.

Se habla mucho de que el citado Ministro y el Canciller Thurlow se tratan con frialdad y reserva. Uno y otro tienen bien acreditada su entereza é inflexibilidad.

El primer asunto, de que tratará el nuevo Parlamento, será el de los impuestos, asegurándose que el Ministro de Hacienda propondrá ciertas medidas para la supresion del contrabando, y demostrará bastar para hacer frente á las necesidades del Estado que las actuales contribuciones se recauden y administren mejor que hasta aquí. Mediante esto espera restablecer el crédito nacional y hallar quanto dinero necesite tomar en empréstito á un redito moderado. Los Oficiales del Almirantazgo trabajan en formar las listas de la Marina, que se han de presentar al Parlamento, á fin que resuelva el número de navios, que se deben conservar en tiempo de paz, el de los que se hayan de emplear para guarda-

costas y en varios cruceros , como tambien la cantidad del situado extraordinario para finalizar los que están construyéndose.

Dará idea de la poca policía de Lóndres , y de la inutilidad de los ministros de ella , llamados *condestables* , un caso que acaba de suceder al Conde de Buenavista , Español , y Caballero del hábito de Alcántara en el parque de S. James á medio dia en el de la abertura del Parlamento. Llevaba una rica venera de diamantes , y se la arrancó del pecho un ratero , pasando la mano por debaxo de otro hombre , que tenia á su lado , y es probable fuese cómplice suyo. Este detuvo al Conde al tiempo que advirtió el robo baxo pretexto de que le habia empujado ; y entreteniéndole así , dió tiempo al delinquente para escaparse por medio de una quadrilla de condestables , que si hubieran cumplido con su oficio habrian arrestado al ladron fugitivo y azorado.

Continúan las reyertas en el Parlamento Hibernico tocante á las providencias del nuevo Virey de Irlanda el Duque de Rutland , á quien sin embargo de los clamores de muchos Vocales , que censuran vehementemente sus providencias , acordó la pluralidad se dirigiesen una laudatoria y cumplido de gracias. De camino propuso Mr. Griffith se hiciera un recurso al Rey exponiendo la situacion calamitosa de aquel pais para que se sirva establecer en términos mas ventajosos su comercio con Inglaterra. Añadió el Sr. Hartley que esperaba no continuase esta en mirar á los Irlandeses como extrangeros para extender á ellos la prohibicion del acta de navegacion , que veda el acarréo de producciones de América é India en navios , que no sean Ingleses.

Las cartas de Bengala aseguran que los Daneses han hecho un nuevo establecimiento á la orilla oriental del rio Malveira (que es uno de los brazos del Ganges) baxo la garantia del Gran Mogol , á quien la Dinamarca envió para conseguirla un Embaxador , que reside en la ciudad de Delhy. El nuevo fuerte se llama Frederisburgo. Gran número de colonos ha partido de Elseneur y del Ducado de Holstein para poblar aquella factoría , cuya guarnicion consiste en 30 Europeos sacados de Tranquebar. La posicion del terreno distante 200 millas de Calcuta no es del todo ventajosa ; pero su gran distancia del mar se resarce con la esperanza

de

de que aquel establecimiento, que se halla en el riñon ó centro del pais, facilitará un comercio extensísimo con los indígenas ó naturales de él.

Por las mismas cartas se sabia que el navio Caton, á cuyo bordo iba el valeroso Almirante Hide-Parker, se quemó sobre la costa de Malabar segun las noticias, que llevaron á Tellichery varias embarcaciones del pais, que vieron incendiado un buque grande, que quando fué descubierto por ellas entre la costa de Malabar y las Islas Lackdives estaba ya abrasado hasta flor de agua.

Es muy sentida la pérdida de este Almirante, que habia aceptado el mando de la esquadra de la India no tanto por ambicion quanto por motivos de salud, pues habia largo tiempo que padecia de asma sin experimentar nunca alivio sino en los climas cálidos.

Haya 28 de Mayo.

Ha sido inútil la Memoria, que los Directores de la Compañía oriental presentaron á SS. AA. PP. sobre que hiciesen en la negociacion con la Corte de Lóndres un esfuerzo para recobrar á Negapatnam é insistieran en que se insertase en el Tratado una cláusula coartativa de la navegacion Inglesa en los mares de la India.

Aunque el presente estado interior de la República Batava es lastimoso, no está absolutamente destituido de esperanzas de remedio. Por todas partes han despertado los verdaderos Republicanos, y forman yá un número considerable, que trabaja de buena fe así pública como secretamente en la reforma de los abusos que infestaban el cuerpo político, y tenian entorpecidos todos sus movimientos. Se preconizan y hacen triunfar generalmente aquellos principios de libertad republicana, á que deben toda su energia los Gobiernos semejantes al nuestro. En todas las Provincias van los ciudadanos familiarizándose con el ejercicio de las armas, tan oportuno para fomentar los sentimientos de libertad civil como para inspirar la fuerza necesaria á fin de mantenerla. Por todas partes han manifestado los buenos patricios su indignacion contra ciertas pretensiones de extrangeros atentatorias á la dignidad é interes de Olanda. En una palabra el partido patriótico triunfa con notable pluralidad así en las juntas ó Consejos de Estado como dentro del cuerpo mismo de la nacion.

Cre-

Crecen estos consuelos á vista del vivo y sincero ahinco , con que la Francia se interesa en la suerte de la República , como lo acredita haber comunicado el Duque de la Vauguon el dia 20 á los miembros de la República en órden á interesarse é interponer su mediacion con el Emperador para allanar los disturbios entre aquel Soberano y SS. AA. PP. De resultas pasó á dar gracias á dicho Embaxador de parte del Gobierno una diputacion , á cuyo frente se hallaba el Presidente de semana de los Estados Generales.

Mr. Lestevenon , uno de los Comisarios nombrados para las negociaciones entabladas en Brusélas , se ha restituido á aquella Ciudad.

Aquí ha llegado pocos dias hace un correo despachado por nuestros Embaxadores en Paris con la noticia de la conclusion y firma del Tratado definitivo de paz entre Olanda y la Gran Bretaña.

El 21 se executó la sentencia dada contra los dos reos de Estado Jacobo Witte Alferez que ha sido en las tropas de la República , y su cómplice el jardinero van-Brackel. El primero , que ha permanecido preso mas de año y medio , ha sido condenado por los Estados de Olanda , Westfrisia y Zelanda á ser depuesto de su empléo , 6 años de encierro en una fortaleza , y á destierro perpetuo de las Provincias de Olanda , Zelanda , Frisia y Utrecht. El jardinero fué azotado , pasado por debaxo de la horca , marcado con un hierro ardiendo , y despues permanecerá 25 años en una casa de correccion donde ganará de comer con su trabajo. Al cabo de dicho tiempo será expatriado de las 4 Provincias mencionadas so pena de horca si volviere á ellas.

Nápoles 25 de Mayo.

En la noche del 17 levó anclas la esquadra Siciliana , y á la mañana siguiente se hizo á la vela para su destino. Ntro. Soberano á bordo de su bergantin el Gavilan , escoltado por 2 xabeques , fué acompañándola hasta la Isla de Ponza , desde cuya altura regresó al puerto.

SS. MM. y toda la Real Familia permanecen en el Sitio de Portici gozando de perfecta salud.

Ya se van recibiendo noticias ménos infaustas del contagio de Dalmacia , que esperamos no cunda á otros países así por las rigurosas precauciones , que se tomaron , como por ha-

ber-

berse hallado (segun aseguran) remedio para los contagiados; la mayor parte de los quales cura en el dia.

Jaca 31 de Mayo.

La Sociedad económica en conformidad de sus estatutos procedió el 1.º de este mes, dia del Sr. Infante D. Felipe, á la distribucion solemne de premios destinados á las educandas de la escuela gratuita de hilar al torno. Recayeron en Rosa Bueno, Maria Bartolome y Antonia Lacasa. A la primera como mas sobresaliente se entregó la cantidad de 100 rs. vn. de los 300 anuales, que nuestro Consocio D. Manuel Bueso Dignidad de Maestro-escuela de la Metropolitana de Zaragoza ha consignado de su bolsillo para que la Sociedad los adjudique entre las discipulas mas aprovechadas. D. Jorge Pequera dió una propina de 20 rs. á Maria Palacio, que entró sin opcion por haber conseguido su premio en la antecedente distribucion como una de las mas aventajadas. A las tres primeras el Director; y á las restantes opositoras D. Carlos Torres y D. Joseph Perez dieron gratificaciones; concluyéndose este acto con una exórtacion á maestra y discipulas. En la distribucion anterior consiguió el primer premio de 60 rs. Teresa Bergosa, y el 2.º de 40 la expresada Maria Palacio. El Sr. Director dió un torno á Petra Laclustra, otro el Dean D. Miguel de Sas á la propia Bergosa, y nuestro Secretario Don Joseph de Araujo otro torno á Maria Bartolome; habiéndose concluido la funcion con igual exórtacion relativa á la continuacion del cuidado y aplicacion, que respectivamente han manifestado hasta aquí, señaladamente á las antiguas fábricas de estameñas y vayetas, y la de medias de estambre al telar, que aseguran por este medio el acopio y provision de hilazas; sintiendo la Sociedad hallarse en la precision de suspender por ahora los premios generales, que se había propuesto para promover el aumento de los diferentes ramos de su inspeccion hasta cubrir los crecidos gastos, que la han sido indispensables. Uno de los principales obgetos, que no pierde de vista, es la cria de ganado vacuno en estas montañas, por lo qual lleva en buen estado el nuevo establecimiento de praderias en el monte cedido por la pia memoria, teniendo la satisfaccion de que entre otros ensayos, que se han insinuado en Gazeta del 9 de Diciembre último, N.º 98, el de alfalfa ha tenido los favorables efectos, que se prometian. A consecuencia el Sócio D. Antonio Casaviella deseoso de contribuir por su parte hizo al Cuerpo patriótico un legado de 6 vacas de buena casta, que se entregarán á labradores á medias ó á parcería, reemplazándose y aumentándose el fondo con las producciones sucesivas segun el método prescripto por el papel, que ha presentado y se le aprobó. Ha franqueado tambien este individuo el uso de su librería á todos los Consocios á horas cómodas mientras la Sociedad no pueda hacer el acopio de libros correspondientes.

Barcelona 4 de Junio.

Con noticia que se tuvo en Villafranca del Panades de que las ramas del sahuco ahuyentan la palomilla, que tantos per-

juicios causa en los almacenes de granos , el Corregidor de aquella villa hizo poner algunas ramas de dicho arbol en el almacen de cebada de la provision de ejército , donde habia gran multitud de estos insectos ; y efectivamente se experimentó luego no haber quedado ninguno.

Cádiz 4 de Junio.

Ayer entró en este puerto, procedente de Montevideo , al cabo de 88 dias de navegacion la fragata S. Francisco de Paula, *aliàs* la Constanza , que conduce 280 cueros al pelo.

Tarancon 4 de Junio.

El 31 de Mayo anterior despues de medio dia empezó á formarse sobre este pueblo un nublado , que aumentándose con fuertes truenos y relampagos rompió á las 3 de la tarde en un impetuoso uracan descargando gran cantidad de piedras , cuya multitud y tamaño consternó á todos. Cayeron dentro y fuera del pueblo del peso de 2 , 3 y 4 onzas , pereciendo varios animales y dexando mal heridas algunas personas. Fué tal su abundancia que en el espacio de 3 minutos, que duró el caer con mayor fuerza el granizo , arrasó todo el plantío de viñas , parte de las olivas y casi enteramente los sembrados de trigo , cebada , avena , centeno y otros frutos de que se esperaba buena cosecha : dexando á este vecindario en gran miseria y afliccion. Siguió la nube por las villas de Huelbes y Alcazar , la ciudad de Huete , Zaceda del Rio y la Peraleja , causando en sus términos bastante daño.

Cartagena 7 de Junio.

Antes de ayer llegaron á este puerto , procedentes de los de Malta y Alicante , un navio , 2 fragatas , 4 galeras y un pingue de la Religion de S. Juan baxo el mando del Excmo. Sr. Capitan General el Bailío de Frêlon.

Madrid 15 de Junio.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad de los dias del Sr. Infante D. Antonio y de la Reyna de Cerdeña.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato mayor, primera silla de la Catedral de Gerona despues de la Pontifical , á D. Mariano Surges y Amat Canónigo de la propia Iglesia : para la Dignidad de Sacristan segundo de la Colegial de S. Feliu de la misma Ciudad á D. Eduardo Rigal : para una Canongía de la misma á D. Francisco Capdevilla :

para otra de la referida Catedral de Gerona á D. Miguel Molinas y Sicart : para otra de la Colegial de Vilavertran , en el Obispado de Gerona á D. Joseph Mazo y Serrá : para una Canongía de la Catedral de Teruel á D. Vicente la Lana ; y para dos de la Colegial de Alcañiz , Diócesis de Zaragoza , á D. Diego de Antolin y D. Gregorio Franco : para una Capellanía de la Real Capilla de Granada á D. Lorenzo de Carmona y Tamariz , Rector del Colegio de S. Miguel de aquella Ciudad : para un Beneficio titulado mejorado de la Catedral de Plasencia á D. Gerónimo Garcia , Cura de S. Estevan de aquella Ciudad : para otro de Sta. Maria de las Reliquias de la Plaza de Alburquerque , Diócesis de Badajoz , á D. Nicolas Zumalave y Covarrubias , con obligacion de servirle por sí mismo : para otro de la Parroquial de S. Bartolome de Pinares , Obispado de Avila , á D. Felipe Benicio Perez , con la misma obligacion de servirle personalmente : para otro titulado Mediacion de Martiago , Obispado de Ciudad-Rodrigo , á D. Antonio Herrero , con la expresada obligacion de servirlo ; y para el Préstamo de Salinas , Obispado de Astorga , á D. Francisco de Paula Valdes y Aliaga.

Tambien ha nombrado S. M. á D. Joachín Miguel Capdet para la Asesoría perpetua del Gobernador Militar del Valle de Aran y Juez Real ordinario del mismo Valle.

En la Compañía Italiana de Reales Guardias de Corps ha conferido S. M. el empléo de Brigadier á D. Joseph Valdelomar , Sub-Brigadier de ella , y esta resulta al Cadete de la misma Compañía D. Celedonio Eguizabal.

Tambien ha promovido S. M. á segundo Teniente de Reales Guardias Españolas al Alferez D. Rafael Diaz de Perea ; y ha conferido Compañías en los Regimientos de Infantería de Toledo y Leon á los Tenientes de Granaderos de ellos , con grado de Capitan , D. Nicolas Darcourt , y D. Andres de Zúñiga.

Igualmente ha provisto el Rey el Regimiento Provincial de Sevilla en D. Luis de Bucarely Conde de Xerena , concediendo al mismo tiempo grado de Coronel de Ejército al Teniente Coronel del propio Cuerpo D. Fernando Perez de Guzman el Bueno ; y la Tenencia Coronela del de Segovia en D. Antonio Campuzano.

Panegíricos de los Santos , compuestos por el R. P. Juan Francisco Senault , Presbítero del Oratorio de Jesus de Paris , y traducidos

510
dos al castellano por Fr. Isidro Hurtado del Orden de S. Agustín. Floreció el referido Predicador en España á fines del siglo XVII; y pasando á Francia fué Predicador ordinario de la Reyna Christianísima. Los Santos, que elogia, son aquellos, que siguiendo el año eclesiástico, se celebran con mayor pompa en toda la Iglesia. Los Panegíricos tienen en su mérito toda la recomendacion, que puede acreditar una obra de esta naturaleza. Toda ella se compondrá de 6 tomos en 4.^o; y entre todos contendrán 30 Panegíricos; á los quales el traductor añadirá algunos otros tomos de Sermones de Misterios compuestos por él, y se dará un tomo cada dos meses. Primer tomo. Se hallará en la Librería de Godos gradas de S. Felipe el Real.

Tratado en que se exponen las enfermedades de la dentadura y los medios así manuales como medicinales propios á corregir sus vicios y á conservar su limpieza: compuesto por Mr. Abadie. Se hallará en el puesto de Manuel del Cerro calle de Alcalá.

Elementos de Chímica teórica por el Doct. Maquer traducidos del frances por orden de la Real Junta de Comercio, Moneda y Minas por su Archivero Don Miguel Suarez. = Tomo XI de la coleccion de máquinas mas curiosas é importantes recogidas y dadas á luz por el mismo Suarez. Véndense con los antecedentes y las demas traducciones del propio autor en la Librería de Orcel calle de las Carretas.

El Memorial literario, instructivo y curioso de la Corte de Madrid correspondiente á Marzo, se hallará desde hoy con los de Enero y Febrero en la Librería de Castillo frente á las gradas de S. Felipe el Real, en la de Lopez plazuela de Sto. Domingo, en la de la viuda de Sanchez calle de Toledo; y en la de Texero calle de Atocha, donde se reciben suscripciones para los meses de Abril, Mayo, Junio, Julio, Agosto y Setiembre.

Mapa general y geográfico del Pais baxo de las 17 Provincias Unidas, que tambien llaman Germania inferior: por D. Tomas Lopez Geógrafo de los dominios de S. M. y de diferentes Academias. Aprovechase un hueco del mapa, donde sucintamente se dá noticia de los mapas generales y particulares de sus Provincias con los nombres de los autores y su mérito. Se hallará éste con todas las obras del autor y las de su hijo en la calle de Atocha esquina de la Concepcion Gerónima, casa nueva de Sto. Tomas, quarto principal, manzana 159, núm. 3.

Tambien se encuentran el plano de la bahía de Argel, con el bloqueo que executó contra esta plaza el Excmo. Sr. D. Antonio Barceló á principios de Agosto de 1783: otro de la bahía y cercanías y una vista de la ciudad de Argel con todas sus fortificaciones.

Con Real permiso se ha de rifar á beneficio de los pobres del Refugio un clave-órgano, que consta de dos teclados y quatro registros de música, tasado por su intrinseco valor en 6600 rs. vn. Para completar esta cantidad se distribuirán 1650 cédulas de á 4 rs. cada una; y podrán acudir los interesados á la Sala de exercicios, que tiene la Hermandad del Refugio en sus mismas casas, donde tambien se manifestará la alhaja.